

« PATRIMOINE ET CHANGEMENT CLIMATIQUE »

SEMAINE DE FORMATION INTERNATIONALE

12-16 JUIN 2023 EN OCCITANIE, À TOULOUSE

Possibilité de participer en ligne (ZOOM)

“HERITAGE AND CLIMATE CHANGE”

INTERNATIONAL TRAINING WEEK

12-16 JUNE 2023 IN OCCITANIE, TOULOUSE

Possibility to participate online (ZOOM)



SOMMAIRE / CONTENTS



CONDITIONS DE PARTICIPATION	3
PROGRAMME PREVISIONNEL.....	4



PARTICIPATION CONDITIONS.....	5
FORWARD PROGRAMME	6



CONDITIONS DE PARTICIPATION

« PATRIMOINE ET CHANGEMENT CLIMATIQUE »

SEMAINE DE FORMATION INTERNATIONALE

12-16 JUIN 2023 EN OCCITANIE, À TOULOUSE

Possibilité de participer en ligne (ZOOM)

Sites & Cités remarquables de France en partenariat avec le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, le ministère de la Culture, et avec le soutien de la Ville de Toulouse, de Toulouse Métropole, de la Région Occitanie et les Ambassades des pays partenaires, organise la **9^e édition de sa Semaine de formation internationale du 12 au 16 juin 2023, en Région Occitanie, à Toulouse.**

Cette rencontre portera sur « **Patrimoine et Changement climatique** ». *L'urgence climatique et les transformations environnementales dans les centres anciens sont un enjeu majeur pour de nombreuses collectivités et associations.*

Par des ateliers en salle présentant expériences françaises et internationales, par des visites de terrain, cette Semaine proposera une formation concrète et complète sur les thématiques suivantes :

- Quartiers anciens, moteurs du développement durable : mobilités, espaces publics, centralités et mixité.
- Réhabilitation responsable du bâti ancien : méthodologies, ressources, outils techniques et de sensibilisation.
- Centres anciens entre risques et opportunités : eau et nature en ville, préservation de l'environnement.
- Le patrimoine comme levier de développement durable des territoires.

Depuis 2015, la Semaine de formation internationale est organisée et constitue la rencontre annuelle des chefs de projets contribuant à la protection et à la mise en valeur des patrimoines. Elle apporte une formation concrète, contribue à développer une plateforme internationale sur la thématique du patrimoine, permet d'échanger savoir-faire et expériences développées par les collectivités françaises et étrangères. Elle contribue au rayonnement international des territoires participants et favorise le développement de projets de coopération décentralisée.

Les 8 précédentes éditions de la Semaine de formation internationale ont rassemblé, en présentiel, près de 100 chefs de projets et décideurs locaux, de 30 nationalités différentes, 150 participants français et plus de 30 villes membres de Sites & Cités.

Informations pratiques

Lieu : Organisée sous un format hybride, en présentiel et en ligne, la semaine de formation internationale se déroulera en **Occitanie, à Toulouse**. Une rediffusion est assurée par la plateforme **Zoom**.

- Nombre de **participants en présentiel** : 15 chef.fes de projet.
- Les **participants en ligne** auront accès aux ateliers de travail des mercredi 14, jeudi 15 et vendredi 16 juin 2023.

Conditions :

Les participants doivent donc être francophones ou anglophones (traduction simultanée assurée en présentiel et en ligne).

- **Pour candidater en présentiel :** Les personnes souhaitant prendre part à la Semaine de formation internationale en présentiel (maximum 15 personnes) devront envoyer à Sites & Cités remarquables leur CV ainsi qu'un courrier motivant leur souhait de participer à la formation, **avant le 31 mars 2023**, à s.ortiz-correa@sites-cites.fr et international@sites-cites.fr
- **Pour participer en ligne :** Les personnes souhaitant participer à la Semaine de formation internationale en ligne devront s'inscrire, **avant le 8 juin 2023**, au lien suivant : <https://forms.gle/nE4Hbq6339tRGcDD9>

Pour les participants en présentiel :

- Sont pris en charge par l'organisateur, Sites & Cités remarquables : les 5 nuitées d'hôtels (du dimanche soir au vendredi midi), les repas (du lundi midi à vendredi midi), les frais de déplacement dans Toulouse et lors de la visite de terrain, les frais d'interprétariat et d'organisation de la Semaine.
- Ne sont pas pris en charge par l'organisateur, Sites & Cités remarquables : le déplacement en avion depuis le pays d'origine jusqu'à Toulouse et le visa (si besoin). Ces frais pourraient être pris en charge par un organisme extérieur (Ambassade, Institut français...).

/ CONTACTS

Soledad ORTIZ-CORREA, Chargée de mission Patrimoines et Coopération internationale, Sites & Cités remarquables de France

s.ortiz-correa@sites-cites.fr | +33 9 72 51 22 65 / +33 6 02 06 58 93

Chloé DECHAUMET, Assistante Patrimoines et Coopération internationale Sites & Cités remarquables de France

international@sites-cites.fr | +33 9 72 51 22 65 / +33 6 02 06 58 93



PARTICIPATION CONDITIONS "HERITAGE AND CLIMATE CHANGE"

INTERNATIONAL TRAINING WEEK

12-16 JUNE 2023 IN OCCITANIA, TOULOUSE

Possibility to participate online (ZOOM)

Sites & Cités remarquables de France, in partnership with the Ministry of Europe and Foreign Affairs, the Ministry of Culture, and with the support of the City of Toulouse, Toulouse Métropole, the Occitania Region and the Embassies of the partner countries, is organising the **9^e edition of its International Training Week from 12 to 16 June 2023, in the Occitania Region, in Toulouse.**

This meeting will focus on **"Heritage and climate change"** *The climate emergency and environmental transformations is a major issue for many local authorities and associations.*

Through indoor workshops presenting French and international experiences and field visits, this week will propose concrete and comprehensive training on the following topics:

- Older neighbourhoods, drivers of sustainable development: mobility, public spaces, centralities and diversity.
- Responsible rehabilitation of old buildings: methodologies, resources, technical and awareness-raising tools.
- Older centres between risks and opportunities: water and nature in the city, preservation of the environment.
- Heritage as a lever for sustainable development of territories.

Since 2015, the International Training Week is organised and constitutes the annual meeting of project managers contributing to the protection and enhancement of heritage. It provides concrete training, contributes to the development of an international platform on the theme of heritage, and enables the exchange of know-how and experience developed by French and foreign local authorities. It contributes to the international influence of the participating territories and encourages the development of decentralised cooperation projects.

The 8 previous editions of the International Training Week have brought together, nearly 100 project managers and local decision-makers, from 30 different nationalities, 150 French participants and more than 30 member cities of Sites & Cités.

Practical information

Location: Organised in a hybrid format, in-person and online, the international training week will take place in Occitania in Toulouse. A re-broadcast is provided by the Zoom platform.

- Number of **in-person participants**: 15 Project Managers.
- **Online participants** will have access to the workshops on Wednesday 14, Thursday 15 and Friday 16 June 2023.

Conditions:

Participants must therefore be French or English speakers (simultaneous translation provided in person and online).

- **To apply in person:** Those wishing to take part in the International Training Week in-person (maximum 15 people) must send their CV and a letter explaining why they wish to take part in the training to Sites & Cités **before 31 March 2023**, to s.ortiz-correa@sites-cites.fr and international@sites-cites.fr
- **To participate online:** Those wishing to participate in the International Training Week online should register **by 8 June 2023** at the following link: <https://forms.gle/nE4Hbq6339tRGcDD9>

For in-person participants only:

- The organiser, Remarkable Sites & Cities, will pay for the following: 5 nights' accommodation (Sunday to Friday), meals (Monday lunchtime to Friday lunchtime), travel expenses within Toulouse and during the field visit, interpreting and organisation costs for the Week.
- The following costs are not covered by the organiser, Remarkable Sites & Cities: air travel from the country of origin to Toulouse and the visa (if necessary). These costs could be covered by an external organisation (Embassy, French Institute...).

/ CONTACTS

Soledad ORTIZ-CORREA, Heritage and International Cooperation Project Manager, Sites & Cités Remarquables de France

s.ortiz-correa@sites-cites.fr | +33 9 72 51 22 65 / +33 6 02 06 58 93

Chloé DECHAUMET, Assistant Heritage and International Cooperation Project Manager, Sites & Cités Remarquables de France

international@sites-cites.fr | +33 9 72 51 22 65 / +33 6 02 06 58 93

